GOYA

La directora del **Museo Nacional** de San Carlos, Carmen Gaitán Rojo, nos ofrece un recorrido por 'Francisco de Goya exposición con 125 obras.



'Hay más en la vida' El piloto Nico Rosbera revela el motivo por el cual decidió dejar las pistas de la Fórmula 1. CANCHA

Ofrece Gobernador de Oaxaca regularizar plazas docentes

Recontrata Murat



'Neruda' La película, donde actúa Gael García, obtuvo cuatro galardones en **los Premios Iberoamericanos** de Cine Fénix.

Triunfa

GENTE

JUEVES 8 / DIC. / 2016 CIUDAD DE MÉXICO

82 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,381 **\$ 15.00** D

1,560 millones de dólares

obtiene el Gobierno federal de ingreso neto por concepto de las coberturas petroleras que adquirió para 2016.

NEGOCIOS 4

Bajan el voltaje a Museo de Energía

A la gran transformación del Museo Tecnológico de la CFE le bajaron el voltaje.

Para que sus instalaciones fueran reconvertidas y dieran cabida al Museo Nacional de Energía y Tecnología (Munet) se estimó un presupuesto de 4 mil 18 millones de pesos.

Sin embargo, según información de la CFE, el museo recibirá menos recursos por la depreciación del peso frente al dólar.

"El proyecto ejecutivo actual (antes de ser redimensionado) estimaba un presupuesto de 4 mil 18 millones de pesos. Se espera que ahora cuente con un presupuesto estimado menor al actual.

"Esto se debe a la depreciación del tipo de cambio peso/dólar experimentada en los últimos meses v el contexto económico actual", señaló

El provecto está a cargo de un fideicomiso privado y cuenta con un comité técnico de 15 miembros, 8 de la IP y 7 del Gobierno federal: 3 de Petróleos Mexicanos, 2 de la CFE y 2 de la Secretaría de Energía.

Según la Comisión, los recursos para este provecto fueron recientemente asignados al Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur); asegura que forma parte del fideicomiso y que aportará inversión complementaria para su construcción.

Sin embargo, Franco Carreño, director de Desarrollo del Fonatur, aseguró que la decisión de que entre o no es de la Secretaría de Hacienda y Banobras.

Person of the Year DONALD TRUMP PRESIDENT DIVIDED STATES OF AMERICA

Los Estados Divididos

Como Presidente de una nación dividida, la publicación eligió a Donald Trump Persona del Año.

ENCUESTA REFORMA

Temen por México

Sí consideran que a México le irá peor con la presidencia de Trump:

77% de líderes

PÁGINA 14

Compra en Ajusco

El ex Delegado Higinio Chávez compró 15 mil metros cuadrados en el Ajusco, según versión de la Delegación Tlalpan. CIUDAD

Y SONIA DEL VALLE El Gobernador Alejandro

a la evaluación

ARCELIA MAYA

Murat ofreció aver regularizar 3 mil 699 plazas a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en Oaxaca.

Proponen a maestros

puestos temporales

mientras se sujetan

El acuerdo fue concretado en una mesa de trabajo entre el Mandatario y miembros de la sección 22 encabezados por su líder, Rubén Núñez, quien enfrenta en libertad acusaciones por lavado de dinero.

"El Gobernador instruyó al director del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO) a que, en coordinación con la Secretaría de Educación Pública federal, dé certeza laboral a 3 mil 699 trabajadores de la educación, entre personal docente y administrativo", informó el Gobierno de Oaxaca en un comunicado.

"En estricto apego a la Ley, el Gobierno del Estado se comprometió -bajo un esquema financiero responsable- a regularizar la situación laboral de los trabajadores de la educación que comprobaron estar laborando, previa revisión realizada escuela por escuela".

Durante varios meses, ésta fue una de las principales demandas promovidas por la CNTE ante la Segob, lo que provocó reacciones de organizaciones civiles que exhortaron a las autoridades a respetar la ley educativa.

De acuerdo con las autoridades de Oaxaca, los 2 mil 401 trabajadores docentes y mil 298 administrativos serán contratados inicialmente con una plaza temporal en tanto se valida su antigüedad y son convocados a las evaluaciones contempladas en la legislación educativa.



Integrantes de la CNTE obstaculizaron ayer las vías del ferrocarril en Morelia en demanda del pago de presuntos adeudos salariales y de plazas automáticas para normalistas. Siete personas fueron detenidas por la Policía en diferentes operativos de desalojo. PÁGINA 8

El Gobierno estatal aseguró que el acuerdo fue respaldado por representantes de la SEP y cuenta con sustento en el Presupuesto estatal de Egresos 2017, con control y supervisión rigurosa de la nómina magisterial.

Marco Fernández, investigador de México Evalúa, consideró que el acuerdo viola la Ley General del Servicio Profesional Docente.

"Se pretende regularizar a individuos que no queda claro que realmente cumplan con las exigencias de la lev para ingresar al Servicio Profesional Docente.

"Recurrir a estas triquiñuelas jurídicas de plazas temporales bajo la promesa de que después harán las evaluaciones para entrar al Servicio Profesional Docente no es más que comprar una paz pírrica y no son buenas noticias para la educación", señaló.

Culpan a FCH y Gordillo de fracaso de prueba PISA

SONIA DEL VALLE

El fracaso educativo en México tiene responsables con nombre y apellido, aseguró la organización Mexicanos Primero.

La lista es encabezada por el ex Presidente Felipe Calderón, Elba Esther Gordillo, ex dirigente magisterial, y el ex subsecretario de Educación Básica Fernando González.

De acuerdo con David Calderón, director de la organización, dichos servidores tenían la responsabilidad de la política pública educativa y la distorsionaron o incumplieron.

Calderón afirmó que

los resultados de PISA 2015 deben servir para que los funcionarios rindan cuentas de los alcances de la política pública y los recursos invertidos en ello.

Para el director, el estancamiento de los resultados de la prueba demuestra que no es suficiente informar lo que se hace, sino verificar si sirvió para los propósitos planteados.

"Se hacen muchas cosas, y se reportan en presentaciones que tienden a ser autoelogiosas, pero no autocríticas, y, sin embargo, lo crucial es preguntarse si se alcanzó el propósito, si sirvió a las personas a las que están dirigidas", advirtió.

Operó en Zacatecas hermano incómodo

REFORMA / STAFF

Sin tener cargo público, Juan Manuel Alonso Reyes, hermano del ex Gobernador priista de Zacatecas Miguel Alonso Reyes era el principal operador de la Administración estatal en presuntas contrataciones y compras amañadas.

De acuerdo con cientos de correos electrónicos y documentación a los que RE-FORMA tuvo acceso, el hermano del titular del Fonatur presuntamente controlaba adquisiciones y obras.

"Ing. Alonso, por instrucciones del Director del Inzace (Instituto Zacatecano para la Construcción de Escuelas), anexo la propuesta de constructores para su contratación. Solicito su apoyo para su aval correspondiente lo más pronto posible", se lee en un correo del 13 de junio de 2012.

610972000016

Otros dan cuenta de cómo palomeaba bases de licitación, se encontraba con contratistas, autorizaba reuniones de funcionarios con proveedores y recibía ofertas de empresas que querían ser contratadas.

"Tengo entendido que viene una licitación sobre desechables y si hay alguna manera en la que podamos apoyarlos, con gusto lo podemos hacer, inclusive podemos facturar extra de acuerdo al valor original para cualquier apoyo que ustedes requieran", le escribió una empresaria en 2013.

Juan Manuel es señalado como la cabeza de una red de corrupción en la que presuntamente participaban ex funcionarios estatales de áreas como Salud, Administración, Recursos Materiales, Campo, Obras, Vivienda, Infraestructura y Finanzas.

También se le acusa de extorsionar a constructores y proveedores hasta con el 25 por ciento del monto de las obras o servicios.

Pega a ciudadanos pleito en Cuernavaca CÉSAR MARTÍNEZ



■ El Edil de Cuernavaca, Cuauhtémoc Blanco, se reunió ayer con productores en la localidad de Buena Vista del Monte.

CUERNAVACA.- Mientras se discute la permanencia del Alcalde Cuauhtémoc Blanco al frente del Ayuntamiento de Cuernavaca, los ciudadanos padecen deficiencias.

Falta de bacheo y fallas en alumbrado público y en el abasto de agua, así como carencia de otros servicios, son algunos de los problemas que enfrentan.

"Independientemente del proceso legal que se está siguiendo en el Congreso del Estado -un tanto con tintes políticos-, los ciudadanos somos los que sufrimos la falta de gobernabilidad en todos

los sectores", reprochó José Alfredo Salgado, presidente de la Federación de Colegios de Profesionistas de Morelos.

Pablo Villalobos, del Consejo Cívico Ciudadano, criticó que la confrontación política afecte obras, servicios y la atención a la comunidad que debe procurar el Gobierno municipal.

El Congreso de Morelos determinó ayer que agotará el proceso de destitución de Blanco -por haber falsificado documentos para competir por la Alcaldía de Cuernavaca-sin escuchar su defensa y a pesar de que la Corte prohibió ejecutar dicha medida.